



World Cleanup Day 2021

Cleanup in Wädenswil, am 18. September 2021

Wädenswil, 30. August 2021: Am Samstag, 18. September 2021, findet in Wädenswil eine Aufräumaktion statt. Die internationale Meeresschutzorganisation OceanCare, mit Sitz an der Gerbestrasse, und die Stadt Wädenswil leisten am World Cleanup Day einen aktiven Beitrag gegen Littering und für eine saubere Umwelt.

Organisiert wird die Aufräumaktion am World Cleanup Day 2021 von der Meeresschutzorganisation [OceanCare](#), die zwar international tätig, aber seit 30 Jahren in Wädenswil zu Hause ist. Mit dabei sind auch die [Stadt Wädenswil](#), der [Underwater Explorers Clubs](#), die [Surfrider Foundation](#), [love-sup.ch](#), [Indiana Paddle & Surf](#) und viele freiwillige Helferinnen und Helfer. Für die Verpflegung sorgen das [Hotel Engel](#) und [Wädi-Bräu](#).

Alle, die mitmachen möchten, treffen sich am Samstagmorgen um 11 Uhr auf dem Seeplatz, unterhalb des Bahnhofs. Abfall wird an Land und im See gesammelt, anschliessend sortiert, ausgewertet und fachgerecht entsorgt. **Damit setzt Wädenswil ein klares Zeichen gegen Littering** und für eine gesunde Umwelt. «Solche Aufräumaktionen sind wichtig. Sie sollen wachrütteln und dazu beitragen, aus der Umwelt zu entfernen, was ihr schadet. Will man das Abfallproblem aber an der Wurzel packen, gibt es nur eine Lösung: Wir sind aufgerufen, unser Konsumverhalten zu überdenken und weniger Abfall zu produzieren, als wir es heute tun», so Fabienne McLellan, Leiterin des Plastikprogramms bei OceanCare.

Seit Beginn der Pandemie landet deutlich mehr Abfall auf Strassen und Äckern, in Flüssen und im Meer. **Neben Take-Away-Verpackungen sind es vor allem die Einwegmasken, die Sorge bereiten.** Sie verschmutzen die Natur mit Mikrofasern und Chemikalien, denn sie bestehen aus unterschiedlichen Plastiksorten, unter anderem aus Polypropylen, einem Kunststoff, der nicht ohne Weiteres biologisch abbaubar ist. **Unsachgemäss entsorgt, verbleiben Masken bis zu 450 Jahre in der Umwelt und werden zu einer tödlichen Gefahr für die Tiere an Land und im Wasser.**

«Auch die Stadt Wädenswil ist sich des Abfallproblems bewusst. Die jährlichen **Kosten für Littering belaufen sich in Wädenswil auf rund 350'000 Franken**», so Jonas Erni, Stadtrat für Sicherheit und Gesundheit. «Neben dem finanziellen Aufwand ist es uns ein grosses Anliegen, eine saubere Stadt mit einer intakten Natur zu fördern», führt Jonas Erni weiter aus, der sich als Umweltingenieur und Kantonsrat regelmässig für Umweltthemen auf lokaler und kantonaler Ebene einsetzt.

Wer beim Cleanup in Wädenswil mitanpacken möchte, ist herzlich willkommen. Eine Anmeldung ist nicht erforderlich.

Datum: Samstag, 18. September 2021
Zeit: ab 11.00 bis ca. 14.00 Uhr
Treffpunkt: Seeplatz (beim Bahnhof Wädenswil)
Partner: Stadt Wädenswil, Underwater Explorers Club, Surfrider Foundation, love-sup, Indiana Paddle & Surf, Hotel Engel, Wädi-Bräu.

Weitere Informationen finden Sie auch hier: <https://www.oceancare.org/de/aktuell/veranstaltungen/>

Medienkontakte

- Margret Neuenschwander, Leiterin Kommunikation & Fundraising: +41 79 746 82 47, mneuenschwander@oceancare.org
- Fabienne McLellan, Leiterin Plastikprogramm, + 41 79 456 77 07, fmclellan@oceancare.org
- Jonas Erni, Stadt Wädenswil, Stadtrat Sicherheit & Gesundheit, +41 76 365 78 06, jonas.erni@waedenswil.ch

Weitere Informationen

- Video zur Cleanup-Aktion 2020: <https://www.youtube.com/watch?v=MJhokNmaGwU>
- Masken-Kampagnensujets zum Downloaden: <https://www.oceancare.org/de/aktuell/medien-center/fuellerinserate/>
- Interview mit Fabienne McLellan «Plastik und Gesundheit»: https://www.oceancare.org/wp-content/uploads/2020/11/20112020_OceanCare_Interview_Plastik-und-Gesundheit_final_d.pdf
- Mikroplastik Factsheet: https://www.oceancare.org/wp-content/uploads/2020/12/Mikroplastik_Factsheet.pdf
- Webseite zu den Auswirkungen des pandemiebedingten Plastikabfalls auf die Tierwelt: «The effects of COVID-19 litter on animal life»: <https://www.covidlitter.com/>

Über OceanCare

OceanCare setzt sich seit 1989 weltweit für die Meerestiere und Ozeane ein. Mit Forschungs- und Schutzprojekten, Umweltbildungskampagnen sowie intensivem Einsatz in internationalen Gremien unternimmt die Organisation konkrete Schritte zur Verbesserung der Lebensbedingungen in den Weltmeeren. Seit Juli 2011 ist OceanCare vom Wirtschafts- und Sozialrat der Vereinten Nationen als Sonderberaterin für den Meeresschutz anerkannt. OceanCare engagiert sich an vorderster Front für plastikfreie Meere und ist als Partnerorganisation Teil der UNEP Global Partnership on Marine Litter. www.oceancare.org